

## UN CURSO DE CIRUGIA

En la Ciudad Sanitaria Provincial Francisco Franco, y en el Servicio de Cirugía Torácica que dirige el profesor Benzo, se celebró un curso de dos semanas de duración. Esta es la noticia escueta que resume un acontecimiento en el área de la cirugía española.

Encontrar al doctor Miguel Benzo no resulta difícil. Su vida transcurre en el hos-

pital, en su mayor parte, de modo que le hallamos en el archivo de su servicio donde se guardan millares de radiografías, diapositivas en color y películas relacionadas con las intervenciones quirúrgicas más interesantes de cuantas se han realizado por su equipo.

Nos dice el doctor Benzo que la primera parte del curso de cirugía torácica estuvo dedicado a los temas más actuales de la cirugía del tórax, y que la segunda consistió en un curso monográfico sobre Hidatidosis, de gran actualidad e interés.

—Este curso ha aprovechado la experiencia de otros celebrados anteriormente, con la particularidad de que ahora, al disponer de más medios que en el antiguo Hospital General, hemos podido ampliar considerablemente la admisión de cursillistas hasta un número tres veces superior.

Se debe esta mayor admisión de cursillistas a que el servicio del profesor Benzo dispone de un montaje de televisión en color y en circuito cerrado, con lo cual las intervenciones quirúrgicas—que constituyen la parte fundamental de estos cursos eminentemente prácticos—han podido ser presenciadas por treinta cursillistas, cómodamente instalados en un aula próxima, los cuales han podido seguir con una visión perfecta, mejor que en el mismo quirófano, las intervenciones realizadas.

—Una instalación de micrófonos, entre el quirófano y la sala contigua, permite el diálogo entre el equipo que opera y los cursillistas, lo cual aumenta la eficacia de este método idóneo para la docencia quirúrgica.

Ante la brevedad del curso ha preferido el profesor Benzo limitar las lecciones teórico-prácticas a los problemas más interesantes en el momento actual, como son cáncer de pulmón, bronquiectasia y supuraciones pulmonares. Colaboraron en el curso, de manera extraordinaria, el doctor Manresa Formosa, de Barcelona; Guerra Sanz y Serrano Muñoz, de Madrid, y los profesores del propio hospital, Gómez Fernández y Zapatero.

El curso monográfico sobre Hidatidosis Torácica (quistes hidatídicos), de grandísimo interés, fue destinado no sólo a los posgraduados, sino también a cuantos cirujanos se interesan por el estudio de estos problemas que plantean los quistes hidatídicos de localización torácica y su tratamiento quirúrgico.

La dedicación preferente, que desde hace muchos años viene prestando el Servicio de Cirugía Torácica dirigido por el profesor Benzo, al estudio y tratamiento de la hidatidosis, ha permitido alcanzar la experiencia que ya es conocida y, además, reunir una casuística que por su número y diversidad de casos tratados, puede considerarse como de las más importantes.

—El número de quistes hidatídicos de localización torácica tratados por nosotros rebasa el millar. Nuestro archivo, además de las historias clínicas correspondientes, recoge más de cinco mil radiografías, películas en color y diapositivas de las intervenciones quirúrgicas que hemos considerado de mayor interés.

El Servicio de Cirugía del profesor Benzo ha querido sumarse a la campaña que contra la hidatidosis llevan a cabo nuestras autoridades sanitarias, tratando de erradicar en nuestro país esta endemia que tantas pérdidas origina en vidas humanas y horas de trabajo, así como por su repercusión económica en nuestra ganadería.

—El número de ovejas parasitadas es extraordinario y las pérdidas por carne y lana representan muchos millones de pesetas.

—Participaron en este curso, como conferenciantes, los profesores Carda Aparici, Hipólito Durán Sacristán, S. García Díaz

y F. Serrano Muñoz. Todos ellos junto a los profesores Muñoz Calero y Benzo—éste que actuó de moderador—tomaron parte en la "Mesa redonda sobre tratamiento quirúrgico de los quistes hidatídicos de pulmón", en la sesión de clausura, que fue presidida por el director del centro, profesor Hidalgo Huertas, que saludó a los cursillistas de Huesca, Valencia, Granada, Segovia, Toledo y de otras provincias, a los que hizo entrega de los correspondientes diplomas.—Marino GOMEZ-SANTOS.



Doctor Benzo